

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Iris Macke, Theologin aus Pinneberg

Montag, 12. September 2022

Vor sieben Monaten begann der russische Überfall auf die Ukraine. Schreckliche Bilder hat der Krieg gezeigt. Leben zerstört, Familien auseinandergerissen.

Olha erinnert mich daran fast täglich. Seit März wohnt sie in unserer Nähe. Jemand hat ihr ein Fahrrad geschenkt, damit fährt sie zu ihrem Deutschkurs. Olha ist dem Krieg entkommen. Sie bezieht Grundsicherung und ist körperlich gesund. Gut geht es Olha meist trotzdem nicht. Sie hat Heimweh. Macht sich Sorgen. Möchte am liebsten sofort wieder nach Hause.

Aber es gibt auch andere Momente. Wenn eine Fremde sie im Fahrstuhl anlächelt. Wenn ihre deutschen Freunde mit Händen und Füßen reden - und Olha sie versteht. Wenn sie vor der kleinen Marienstatue betet, die sie aus Kiew mitgebracht hat. Dann kann Olha lachen. Kann sich vorstellen, neu anzukommen. Vielleicht bald wieder ganz sie selbst zu sein. Dann spürt sie - manchmal reicht ein kurzer Moment, um Kraft für den ganzen Tag zu schöpfen.